
- Almeria 360 - http://almeria360.com -

La evaluación de las políticas públicas, a examen en los cursos 
de verano de la UAL
17 julio, 2013 @ 16:36

El curso de verano  Información para el análisis, toma de decisiones y evaluación de 
políticas públicas, dirigido desde hace ya ocho ediciones por el catedrático de Estadística 
de la UAL Alfredo Martínez Almécija y el presidente de la Academia de Ciencias Sociales y 
del Medio Ambiente de Andalucía y también catedrático de Estadística e Investigación 
Operativa de la Universidad de Sevilla, Antonio Pascual Acosta, es el más veterano de 
cuantos lleva celebrando la Universidad de Almería desde el año 2000.

Y cada año consiguen sorprender a los participantes de los usos que puede tener la 
estadística como herramienta de medición precisa y versátil para estudiar y explicar lo 
que pasa a nuestro alrededor.

Eso es lo que se quiere poner de manifiesto también en esta edición: que contar con una 
base medible y controlable, con cifras que sean difíciles de manipular y de adulterar, 
ofrece el armazón necesario sobre el que construir argumentos, establecer prioridades y 
tomar decisiones, cada uno en el ámbito de sus responsabilidades.

Así lo ha explicado el vicerrector de Estudiantes, Extensión Universitaria y Deportes, José 
Antonio Guerrero, en la inauguración de este seminario. Guerrero ha señalado que “los 
datos son algo tangible y sin posibilidad de interpretaciones diferentes si se toman como 
lo que son: cifras que constatan una realidad objetiva. Y esa transparencia es ahora más 
necesaria que nunca porque difícilmente se pueden tomar buenas decisiones con mala 
información, o con información tergiversada”.

El curso tiene por objetivo explicar cómo ayuda la estadística a prever resultados 
electorales o a revelar la realidad económica, social, demográfica, sociológica o mediática, 
“porque todos ellos son campos en los que la estadística tiene mucho que decir y que 
ofrecer”.

La primera conferencia de este curso de verano ha sido la impartida por el Secretario 
general de Economía de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la 
Junta de Andalucía, Gaspar Llanes, que ha hablado de economía y de políticas públicas. 
En este curso también participará mañana el Secretario General de Universidades, 
Francisco Triguero y el viernes la clausura correrá a cargo de la Consejera de Presidencia 
e Igualdad de la Junta, Susana Díaz.
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» Cursos de Verano

Gaspar Llanes: “Debemos asegurar que no haya más 
exclusión social”
18 de Julio de 2013 22:12h

El Secretario General de Economía de la Junta de Andalucía intervino ayer en el curso de verano que hasta 

mañana viernes analiza la evaluación y análisis de las políticas públicas para la toma de decisiones

ALMERÍA.- Pregunta.- ¿Qué 
explicará usted en este curso de 
verano? 
Respuesta.- Este curso se desarrolla 
sobre todo en relación a la 
importancia de la evaluación de las 
políticas públicas, que es lo más 
complejo para una administración 
pues supone tener un control 
riguroso, es un ejercicio de 
transparencia de la función pública. 
Yo voy a explicar cómo se puede 
hacer con un ejemplo práctico de 
cómo usar la metodología de 
evaluación para diagnosticar la 
política económica española en estos 
momentos que, creo, es lo más 

interesante. 
 
P.- Por bien que se hagan las cosas siempre se podrá mejorar en algo y sin embargo cuesta 
mucho hacer revisión de las políticas públicas: parece que los gobiernos, de uno u otro signo, no 
se equivocan en nada y todo lo hagan perfecto… 
R.- Hay dos cuestiones: la primera la juventud de la democracia y la segunda que somos 
mediterráneos y confundimos la crítica por la crítica y es cierto que hay miedo a la evaluación 
por parte de los propios gestores. Como decía Winston Churchill, y todos deberíamos asumir 
esta frase: “El éxito es ir de fracaso en fracaso sin perder el entusiasmo”. Hay que saber que 
errores hemos cometidos para mejorar. 
 
P.- Cómo en medicina debe ser muy importante realizar un buen diagnóstico… 
R.- Exactamente. Parto del análisis y del diagnóstico que se hizo hace un año de la economía 
española por parte del PP y voy a demostrar que no era correcto porque se realizó sobre 
premisas falsas;  por lo tanto, las políticas que se han implementado no han dado los resultados 
que ellos esperaban. 
 
P.- ¿Cuál fue, a su juicio, el error de diagnóstico del Partido Popular? 
R.-Ellos se basaron en que había un exceso de gasto público y no es cierto: hay un exceso de 
endeudamiento privado pero no público, producto de la burbuja inmobiliaria. También voy a 
demostrar que las comunidades autónomas no son culpables de la deuda española, de hecho el 
50 por ciento del gasto público es de las comunidades autónomas y sin embargo el 
endeudamiento de éstas, su déficit, es menos del 20 por ciento. Tampoco hay un gasto público 
excesivo en España porque es de los países de Europa que menos gasto tiene. Tampoco hay una 
baja productividad, y que hay que ajustarlo vía salario, no es cierto, estamos en la media de la 
Unión Europea, similar por ejemplo a la de Alemania. Tampoco tenemos un problema de 
competitividad, nuestras exportaciones han ido creciendo antes de que llegara el PP. Tampoco 
hay un problema de empresarios… 
 
P.- ¿Entonces? 
R.- Es un problema de una burbuja inmobiliaria, un problema de financiación de las empresas 
que no llegan, ni a las familias. Y las políticas de recortes lo que están haciendo es agravar esta 
situación.  
 
P.- ¿Qué propone pues? 
R.- La prioridad de la política española debe ser otra: estabilidad a medio plazo, fomento de las 
políticas de crecimiento económico y fundamentalmente un cambio radical de la financiación a 
las empresas, en inversión productiva. 
 
P.- ¿Y se puede? 
R.- Tenemos empresas importantes en número y competitividad y esa es la base. No creemos 
que sea el momento de aumentar la edad de jubilación por ejemplo, hay que trabajar por 
disminuir el paro juvenil, con formación. Esas son las prioridades, justo lo contrario de lo que 
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está haciendo el gobierno de la nación. Las personas son lo primero, por eso es absolutamente 
imprescindible tener un plan de choque para que nadie, nadie, se quede sin techo o sin poder 
comer. Debemos parar la exclusión social, las medidas van en una doble dirección, hacía las 
personas y hacía las empresas. Parece algo obvio, pero para el Gobierno de la nación no lo es. 
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ALMERÍA 

CURSOS DE VERANO UAL 
 

El secretario general de Economía 
apuesta por las políticas de crecimiento 
para salir de la crisis  
 
Gaspar Llanes participa en un curso de verano de la Ual sobre 
información para el análisis, toma de decisiones y evaluación de 
políticas públicas 

 

El secretario general de Economía de la Consejería de Economía, Innovación, 
Ciencia y Empleo, Gaspar Llanes, ha apostado hoy, durante la inauguración del 
curso de verano de la Universidad de Almería ‘Información para el análisis, toma de 
decisiones y evaluación de políticas públicas’, por poner en marcha “políticas de 
crecimiento basadas en las personas y en las empresas para salir de la crisis”. 
 
En su intervención, Gaspar Llanes ha criticado la política económica del Gobierno 
central por estar apoyada “en un diagnóstico erróneo sobre la situación de la 
economía española que le ha llevado a aplicar unas políticas equivocadas que han 
tenido y están teniendo consecuencias negativas”. Así, según el secretario general de 
Economía, el diagnóstico realizado por el Ejecutivo español en 2011 sostenía que el 
gasto público era excesivo y que gran parte del problema lo constituían las 
comunidades autónomas, que los trabajadores españoles no eran productivos, por lo 
que era necesaria una reforma laboral, y que las empresas españolas no eran 
competitivas en el mercado exterior. 
 
Llanes ha analizado cada una de estas premisas para concluir que son erróneas, 
ofreciendo una comparativa de datos macroeconómicos españoles con los de otros 
países de la Unión Europea y explicando que la crisis económica “es un problema 
nacido de la burbuja inmobiliaria que afecta a la demanda, a nuestro sistema 
financiero y a la financiación de nuestras empresas”. Según ha detallado, “las 
comunidades autónomas tienen el 50% del gasto público y en Andalucía el 82% de 
ese presupuesto va destinado a educación, sanidad y servicios sociales, mientras que 
las comunidades autónomas suponen menos del 20% del déficit en España. Es más, -
ha añadido- las comunidades hemos recortado un 70% el déficit en 2012 mientras 
que el Estado lo ha aumentado en un 40%”. 
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Asimismo, el secretario general de Economía ha señalado que “nuestra economía no 
tiene problemas de oferta, porque nuestros trabajadores son productivos, nuestras 
empresas son competitivas y están exportando por encima de la media europea 
durante los últimos años y porque tenemos muchas empresas, el doble que Alemania 
y Francia, pero son empresas pequeñas y jóvenes y por tanto lo que necesitan son 
políticas de crecimiento basadas en las personas y las empresas”. En este sentido, ha 
añadido que es necesario “luchar contra el empobrecimiento que están sufriendo 
muchas familias y proporcionar empleo a todas las personas”, además de la 
posibilidad de recualificar a los desempleados para que vuelvan a acceder al mercado 
laboral, y que “hay que activar la innovación y la financiación empresarial” para salir 
de la crisis. 
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ALMERÍA 

CURSOS DE VERANO UAL 
 

La evaluación de las políticas públicas, 
a examen en los cursos de verano de la 
UAL  
 
Hoy se ha inaugurado el seminario “Información para el análisis, toma 
de decisiones y evaluación de políticas públicas”, dirigido por Alfredo 
Martínez Almécija y Antonio Pascual Acosta 

 

 
 
Este curso de verano, dirigido desde hace ya ocho ediciones por el catedrático de 
Estadística de la UAL Alfredo Martínez Almécija y el presidente de la Academia de 
Ciencias Sociales y del Medio Ambiente de Andalucía y también catedrático de 
Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Sevilla, Antonio Pascual 
Acosta, es el más veterano de cuantos lleva celebrando la Universidad de Almería 
desde el año 2000. Y cada año consiguen sorprender a los participantes de los usos 
que puede tener la estadística como herramienta de medición precisa y versátil para 
estudiar y explicar lo que pasa a nuestro alrededor. 
 
Eso es lo que se quiere poner de manifiesto también en esta edición: que contar con 
una base medible y controlable, con cifras que sean difíciles de manipular y de 
adulterar, ofrece el armazón necesario sobre el que construir argumentos, establecer 
prioridades y tomar decisiones, cada uno en el ámbito de sus responsabilidades. 
 
Así lo ha explicado el vicerrector de Estudiantes, Extensión Universitaria y Deportes, 
José Antonio Guerrero, en la inauguración de este seminario. Guerrero ha señalado 
que “los datos son algo tangible y sin posibilidad de interpretaciones diferentes si se 
toman como lo que son: cifras que constatan una realidad objetiva. Y esa 
transparencia es ahora más necesaria que nunca porque difícilmente se pueden tomar 
buenas decisiones con mala información, o con información tergiversada”. 
 
El curso tiene por objetivo explicar cómo ayuda la estadística a prever resultados 
electorales o a revelar la realidad económica, social, demográfica, sociológica o 
mediática, “porque todos ellos son campos en los que la estadística tiene mucho que 
decir y que ofrecer”. 
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La primera conferencia de este curso de verano ha sido la impartida por el Secretario 
general de Economía de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo 
de la Junta de Andalucía, Gaspar Llanes, que ha hablado de economía y de políticas 
públicas. En este curso también participará mañana el Secretario General de 
Universidades, Francisco Triguero y el viernes la clausura correrá a cargo de la 
Consejera de Presidencia e Igualdad de la Junta, Susana Díaz.  
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  Universidad »  

Los universitarios de la UAL pagarán solo ocho 
euros más el próximo curso 
Triguero participó en la jornada sobre la evaluación del sistema de educación superior

La Voz de Almería   [ 19/07/2013 - 05:00 ] Me gusta 0 0

Pedro Molina, Francisco Triguero y Alfredo Martínez Almécija durante su ponencia en el curso de la U  [ LA VOZ ]

El secretario general de Universidades del Gobierno andaluz, Francisco Triguero, ha destacado que la subida 
de tasas universitarias será de ocho euros por curso completo, una cifra que se quedará por debajo del 
incremento del IPC y que situará a Andalucía en contraposición con otras comunidades que sí aumentarán sus 
tasas, hasta un 20% en el caso de Madrid. 

Triguero  ha señalado que la Junta ha aplicado el decreto Wert en un sentido “estricto”, pero ha reconocido 
también que se ha buscado una interpretación de la norma “a favor siempre” de la prestación del servicio 
público. 

“Hemos ajustado la subida de las tasas a los costes de desarrollo de la actividad en lugar de que esta responda 
a costes caprichosos”, ha dicho. Esto ha permitido, según Triguero, que con la menor necesidad de gasto que 
hay por la reducción del personal docente e investigador, el crecimiento de las tasas sea menor el próximo 
curso. 

Por otra parte, Triguero ha explicado también que tras la implantación de los estudios de Doctorado de acuerdo 
al marco europeo, se ha hecho un esfuerzo “importante” por parte del Gobierno andaluz para adaptar el precio 
de los másteres  que habilitan profesionalmente y los que no lo hacen. 

A la hora de adaptar esos precios, se ha pensado además en que el curso que viene se licenciará la primera 
promoción de grado en las universidades andaluzas, con lo que se esperan mucho más alumnos potenciales 
para másteres y doctorados. “Se repartirá entre más el coste universitario”, ha apuntado. 

El secretario general de Universidades de la Junta es un eminente matemático y ha ocupado las cátedras de 
Economía Aplicada en la Universidad de Sevilla y de Lenguajes y Sistemas Informáticos en la de Málaga. 

Sobre esta doble vertiente se centró ayer su intervención en el curso de verano con una ponencia en la que 
habló de la evaluación del sistema universitario andaluz. Triguero ha dirigido y participado en diversos proyectos 
de investigación, formó parte del Consejo Andaluz de Universidades en representación del Parlamento de 
Andalucía y del Consejo Asesor del Instituto de Fomento de Andalucía (IFA) y antes de ser nombrado Secretario 
General de Universidades, ocupó la Dirección General de Universidades de la Consejería de Innovación, 
Ciencia y Empresa. 

Francisco Triguero también habló de la necesidad de evaluación de las políticas públicas al objeto de que exista 
un “continuo perfeccionamiento” en la prestación del servicio público. “Estamos en el marco del Espacio 
Europeo de Educación Superior, que exige una evaluación para que se ofrezcan unas garantías de calidad. En 
segundo lugar, dado el carácter absolutamente prioritario que tiene el sistema universitario en su triple faceta de 
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formación de capital humano, de generación de conocimientos y de la transferencia de ese conocimiento, es 
fundamental que exista un marco de referencia financiero para el desarrollo de esa actividad”, explicó. 

En el caso de Andalucía, se trabaja desde hace años con el modelo de financiación de las universidades 
públicas que lleva aparejada una rendición de cuentas basada en indiciadores del Contrato Programa, que se 
basa tanto en datos cuantitativos como en la evaluación de su  impacto cualitativo. 

Este modelo ha permitido, según Triguero, que el sistema universitario haya evolucionado de una manera 
“absolutamente vertiginosa” en los últimos treinta años. “La evaluación cuantitativa nos ha servido para hacer 
que mejore el sistema. No es tanto una función de control de cómo se aplican los recursos públicos, sino la 
necesidad de que el servicio público se base en criterios objetivos para corregir las desviaciones y potenciar los 
desarrollos que ha logrado”, señaló. 
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CARTA DEL DIRECTOR

Hace unos días
leí una entre-
vista con Ellen
Goodman, pre-
mio Pulitzer,

en la que la escritora ameri-
cana dividía en dos a los pe-
riodistas: los que cuentan
qué pasa y los que explican
lo que significa lo que pasa.

Yo me atrevería a añadir a
esta división una tercera co-
ordenada: los que cuentan
lo que nos pasa.

Creo que Goodman des-
cribe, más que una realidad,
un deseo; al menos en lo que
respecto al periodismo es-
pañol en los últimos años.

Un análisis desapasiona-
do de cómo se comportan
los medios de comunica-
ción nacionales (los regio-
nales y locales son otra cosa)
provoca la convicción de
que en el siglo XXI el clima
que se percibe en los gran-
des medios generalistas na-
cionales, en las homilías te-
levisivas y en los púlpitos ra-
diofónicos, es el de un perio-
dismo más cercano en su
comportamiento al del siglo
XIX y principio del siglo XX.

No sé si han visto la pelí-
cula ‘La verdad sobre el caso
Savolta’. Fue dirigida por
Antonio Drove en 1980 y en
su trama, que gira en torno
a las revueltas entre pistole-
ros anarquistas y sicarios
pagados por la patronal en
la Cataluña de los años 20,
aparece un personaje (ma-
gistralmente interpretado
por José Luis López Váz-
quez); un periodista que fir-
maba con el seudónimo de

‘Pajarito de Soto’, un quĳote
de pluma en ristre que pre-
tendía, desde su honestidad
indestructible, cambiar
aquella realidad opresora pa-
ra los más desfavorecidos.

Casi cien años después, en
el periodismo español hay
muchos aspirantes a ser Paja-
ritos de Soto, pero no desde el
compromiso con la sociedad,
sino con una ambición reves-
tida de cinismo que les sitúa
en la orilla contraria a la que
el novelista Eduardo Mendo-
za situaba a su personaje.

La obsesión de esos medios
no es contar la realidad -como
sería su obligación ética y pro-
fesional-, sino cambiarla. Lo
importante no es contar lo
que sucedió o sucede, sino ha-
cer de lo ocurrido un relato
que favorezca los intereses
económicos, personales y de
poder que  se agazapan detrás
de los intereses de un consejo
de administración o de la me-
galomanía patológica de los
iluminatis (una secta que cada
vez tiene más adeptos entre

pasado un familiar suyo defi-
nió Madrid -después de un
viaje de varios meses en los
que compatibilizó sus con-
versaciones con algunos pro-
hombres de entonces con las
visitas a los prostíbulos más
reconocidos-, como una ciu-
dad de embustes y escaleras.

Hoy habría que modificar
la frase y, en el aspecto perio-
dístico, se podría definir a
muchos de sus medios (y sál-
vese el que pueda) como un
coro imperfecto de embustes
para ganar dinero y escaleras
para trepar por los escalones
del poder.

El riego de este tipo de com-
portamientos de trinchera es

directores auto envestidos de
la misión de cambiar el mun-
do, militantes de la herman-
dad de la columna y feligreses
de la cofradía de la tertulia de
la adoración nocturna).

Los grandes medios de Es-
paña se alejan así de ejercer
su principal función social,
que no es otra que la de contar
la verdad y, a través de ese ins-
trumento, facilitar a la socie-
dad los recursos argumenta-
les necesarios para ejercer el
contra poder que coarte la
tentación inevitable en las
instituciones de comportarse
de manera abusiva.

Dice el escritor Miguel Na-
veros que a mediados del siglo

que al final la verdad y su re-
lato periodístico acaba siendo
acribillada por los que, excu-
sándose en su búsqueda, solo
quieren favorecer a quienes
les financian o perjudicar a
quienes no se someten a sus
dictados. 

Estamos en medio, no sólo
en España sino en todo el
mundo, de una tormenta per-
fecta y los que lleguen a la ori-
lla con la dignidad profesional
viva (aunque herida) habrán
ganado la batalla.

Estoy convencido que el pe-
riodismo de provincias está
más a la altura de las circuns-
tancias que el de los grandes
medios.

Sencillamente porque, con
todos los condicionantes y
con todas las heridas de una
profesión y de un modelo co-
municacional en crisis, inten-
tamos contar la realidad más
cercana; y esa cercanía difi-
culta la adulteración de los
contenidos.

Sólo así puede entenderse
que, según el último estudio
General de Medios (EGM), LA
VOZ triplique en Almería el
número de lectores de ‘El Pa-
ís’, ‘El Mundo’, ‘ABC’ y ‘La Ra-
zón’ juntos: 94.000 lectores
de LA VOZ frente a 30.000 de
todos los demás. Sostenían
los místicos que “nunca pasa
nada y, si pasa, no pasa nada”.
La frase es tan bella como
equivocada.

Sí pasan cosas y lo que pasa
hay que contarlo. Ningún me-
dio, ningún periodista cuenta
siempre la verdad, toda la ver-
dad y nada más que la verdad.
Pero nuestra obligación es
contarla desde la playa más
cercana a la verdad, no desde
el mar turbio de los intereses
creados.

Ese es el reto y por eso esta-
mos aquí.

El Periodismo en los tiempos 
del Cólera 

PEDRO MANUEL DE LA CRUZ
Director de LA VOZ

Los grandes medios
de comunicación de
España se alejan de
ejercer su principal
función social, la de
contar la verdad

Estamos en medio, no sólo en España sino en todo el mundo, de una tormenta perfecta y los que lleguen a la orilla
con la dignidad profesional viva, aunque herida, habrán ganado la batalla

El periodismo de
provincias está
más a la altura de
las circunstancias
que el de los
grandes medios

FOTO: JUAN SÁNCHEZ

Visto bueno a la com-
pra de Agrupalmería

Policía y especialista
en la triatlón

Primera beca Qvisión
por su expediente 

Los socios de la cooperativa

CASI dieron ayer respaldo

mayoritario en Asamblea al

acuerdo para la compra de

las instalaciones junto al

aeropuerto de Agrupalmería.

Acaba de completar la dura

Triatlón de Niza, una de las

pruebas atléticas más

exigentes del mundo. En su

vida ‘normal’ ejerce de

agente de la Policía Nacional.

Su nota en Bachillerato ha

sido redonda, un diez.

Gracias a ello Diego se ha

hecho acreedor a la primera

Beca Qvisión Joven que le

entregó Joaquín Fernández.

JOSÉ Mª ANDÚJAR
Presidente de CASI

JAVIER SERRANO
Policía nacional y atleta

DIEGO GÁZQUEZ
El mejor alumno

El texto que sigue es un re-
sumen de la intervención
del director de LA VOZ en los
Cursos de Verano de la Uni-
versidad de Almería.

Nuestra obligación
es contar desde la
playa más cercana a
la verdad, no desde
el mar turbio de
intereses creados
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MÓNICA LEÓN
Redacción

“Los medios atraviesan una
tormenta perfecta”, así lo
aseguró ayer el director de
LA VOZ, Pedro Manuel de la
Cruz, en el curso de verano
de la Universidad de Alme-
ría (UAL) sobre los medios
de comunicación y su fun-
ción social.

Los estudiantes pudieron
aprender la importancia
que tienen los medios pro-
vinciales y regionales en la
sociedad andaluza, en un

momento en el que los ciuda-
danos están cada vez más
preocupados por lo que pasa
a su alrededor.

En este seminario sobre los
medios de comunicación co-
mo instrumento al servicio
de los ciudadanos, Pedro Ma-
nuel de la Cruz aseguró que
“el periodismo de provincia
está más a la altura de las cir-
cunstancias que el de los
grandes medios”. Como ejem-
plo a esta afirmación, el direc-
tor decano de los medios al-
merienses resaltó los 94.000
lectores de LA VOZ, frente a

las 16.000 de El País o los de
los 7.000 de El Mundo en la
provincia, resultados por los
que “merece la pena luchar”.

En la mesa redonda tam-
bién participaron periodistas
de referencia como Inés Alba,
directora de Canal Sur Radio;
Juan Espejo, director de Dia-
rio Jaén y Antonio Lao, direc-
tor de Diario de Almería;
quienes destacaron el valor
de los medios, así como el rec-
tor de la UAL, Pedro Molina,
y uno de los dos directores del
curso de verano, Antonio Pas-
cual Acosta.

Al final del debate, el direc-
tor de LA VOZ fue galardona-
do con un premio de todos los
miembros de la Academia de
Ciencias Sociales y Medio
Ambiente de Andalucía. Pe-
dro M. de la Cruz recibió una
placa conmemorativa “en re-
conocimiento a toda una di-
latada y brillante trayectoria
profesional como director de
LA VOZ”, tras cumplir 25
años al frente del periódico.

SER Almería Con motivo de
este seminario, SER Almería
emitió en directo su progra-

ma Hoy por Hoy desde el sa-
lón del Gran Hotel, lugar que
acogió este encuentro, en el
que participó el rector de la
UAL, quien habló del XX ani-
versario de la universidad,
“que hoy se ha convertido en
un referente en cuanto a la in-
vestigación”, así como apuntó
la igualdad de oportunidades
que ofrece la UAL a los univer-
sitarios. Asimismo, también
intervinieron en el programa
de radio el secretario de Uni-
versidades, Francisco Trigue-
ro, o el director del curso An-
tonio Pascual Acosta.

“LA VOZ triplica en
Almería los
lectores de los
periódicos El País,
El Mundo, La Razón
y ABC juntos”

PÚBLICO. Los asistentes no perdieron de-
talle del seminario sobre medios. J. SÁNCHEZ

GALARDÓN. Pedro M. de la Cruz recibió el premio de la Academia de Cien-
cias Sociales y Medio Ambiente de Andalucía. J. SÁNCHEZ

SER ALMERÍA. Juan Gabriel García entrevistó al rector de
la UAL en el programa Hoy por Hoy. CELE DÍAZ

PONENTES. Inés Alba, directora de Canal Sur Radio; Pedro M. de la Cruz, director de LA VOZ; Pedro Molina, rector de la UAL; Antonio
Pascual Acosta, director del curso; Antonio Lao, director de Diario de Almería; y Juan Espejo, director de Diario Jaén. JUAN SÁNCHEZ

ASISTENTES. Parte del público que asistió
a este curso de verano. J. SÁNCHEZ

HOY POR HOY. José Guerrero, vicerrector
de la UAL, intervino en SER Almería. LA VOZ

Almería
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Pedro M. de la Cruz: “Los medios
atraviesan una tormenta perfecta”
Cursos de verano UAL La Academia de Ciencias Sociales de Andalucía premia al director de LA VOZ
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Los universitarios de la UAL pagarán
solo ocho euros más el próximo curso
Cursos de verano Triguero participó en la jornada sobre la evaluación del sistema de educación superior

LA VOZ

Redacción

El secretario general de Uni-
versidades del Gobierno an-
daluz, Francisco Triguero,
ha destacado que la subida
de tasas universitarias será
de ocho euros por curso
completo, una cifra que se
quedará por debajo del in-
cremento del IPC y que si-
tuará a Andalucía en contra-
posición con otras comuni-
dades que sí aumentarán
sus tasas, hasta un 20% en
el caso de Madrid.

Triguero  ha señalado que
la Junta ha aplicado el de-
creto Wert en un sentido
“estricto”, pero ha reconoci-
do también que se ha busca-
do una interpretación de la
norma “a favor siempre” de
la prestación del servicio
público.

Ajuste“Hemos ajustado la
subida de las tasas a los cos-
tes de desarrollo de la acti-
vidad en lugar de que esta
responda a costes capricho-
sos”, ha dicho. Esto ha per-
mitido, según Triguero, que
con la menor necesidad de
gasto que hay por la reduc-
ción del personal docente e
investigador, el crecimiento
de las tasas sea menor el
próximo curso. 

Por otra parte, Triguero
ha explicado también que
tras la implantación de los

estudios de Doctorado de
acuerdo al marco europeo, se
ha hecho un esfuerzo “impor-
tante” por parte del Gobierno
andaluz para adaptar el pre-
cio de los másteres  que habi-
litan profesionalmente y los
que no lo hacen. 

A la hora de adaptar esos
precios, se ha pensado ade-
más en que el curso que viene
se licenciará la primera pro-
moción de grado en las uni-
versidades andaluzas, con lo
que se esperan mucho más
alumnos potenciales para
másteres y doctorados. “Se
repartirá entre más el coste
universitario”, ha apuntado.

El secretario general de
Universidades de la Junta es
un eminente matemático y ha
ocupado las cátedras de Eco-
nomía Aplicada en la Univer-
sidad de Sevilla y de Lengua-
jes y Sistemas Informáticos
en la de Málaga. 

Ponencia Sobre esta doble
vertiente se centró ayer su in-
tervención en el curso de ve-
rano con una ponencia en la
que habló de la evaluación del
sistema universitario anda-
luz. Triguero ha dirigido y
participado en diversos pro-
yectos de investigación, for-
mó parte del Consejo Anda-

luz de Universidades en re-
presentación del Parlamento
de Andalucía y del Consejo
Asesor del Instituto de Fo-
mento de Andalucía (IFA) y
antes de ser nombrado Secre-
tario General de Universida-
des, ocupó la Dirección Gene-
ral de Universidades de la
Consejería de Innovación,
Ciencia y Empresa.

Francisco Triguero tam-
bién habló de la necesidad de
evaluación de las políticas pú-
blicas al objeto de que exista
un “continuo perfecciona-
miento” en la prestación del
servicio público. “Estamos en
el marco del Espacio Europeo

PEDRO Molina, Francisco Triguero y Alfredo Martínez Almécĳa durante su ponencia en el curso de la UAL. LA VOZ

de Educación Superior, que
exige una evaluación para que
se ofrezcan unas garantías de
calidad. En segundo lugar, da-
do el carácter absolutamente
prioritario que tiene el siste-
ma universitario en su triple
faceta de formación de capi-
tal humano, de generación de
conocimientos y de la trans-
ferencia de ese conocimiento,
es fundamental que exista un
marco de referencia financie-
ro para el desarrollo de esa ac-
tividad”, explicó.

En el caso de Andalucía, se
trabaja desde hace años con
el modelo de financiación de
las universidades públicas
que lleva aparejada una ren-
dición de cuentas basada en
indiciadores del Contrato
Programa, que se basa tanto
en datos cuantitativos como
en la evaluación de su  impac-
to cualitativo. 

Este modelo ha permitido,
según Triguero, que el siste-
ma universitario haya evolu-
cionado de una manera “ab-
solutamente vertiginosa” en
los últimos treinta años. “La
evaluación cuantitativa nos
ha servido para hacer que
mejore el sistema. No es tanto
una función de control de có-
mo se aplican los recursos pú-
blicos, sino la necesidad de
que el servicio público se base
en criterios objetivos para co-
rregir las desviaciones y po-
tenciar los desarrollos que ha
logrado”, señaló.

El mundo del toro a
debate en la UAL
Universidad
El seminario ‘Destilando el
mundo de los toros’ fue
inaugurado por el diestro
Antonio Nazaré

LA VOZ

Redacción

El pasado miércoles se cele-
bró en la Casa de las Mari-
posas  la primera de las se-
siones del seminario ‘Desti-
lando el mundo de los toros:
actores sociales y miradas
del toreo’, integrado en el ca-
lendario de cursos de vera-
no de la UAL.

La inauguración del curso
contó con la presencia del
diestro Antonio Nazaré y del
ganadero Javier Núñez Álva-
rez, de la ganadería ‘La Pal-
mosilla’, que disertaron sobre
el papel de los jóvenes toreros
y de ganaderías en el diBcil
mundo de la lidia.

El seminario, dirigido por
Teresa Belmonte, profesora
de la UAL, y el periodista y es-
critor Francisco Aguado, ana-
lizó ayer la historia de la plaza
de toros de Almería al cum-
plirse el centenario de su
construcción.

También se ha realizado
una charla sobre los toros en
la academia -desde el ámbito
formativo universitario- y
una mesa redonda en la que
distintos estudiantes debati-
rán sobre el ámbito asociativo
del toreo. 

Movimientos sociales
y política en el aula
Universidad
Equo, Juventudes
Socialistas e IU
participaron en la mesa
redonda de las jornadas

LA VOZ

Redacción

El curso ‘Política y Movi-
mientos Sociales’ terminó
el pasado miércoles con la
mesa redonda en la que par-
ticiparon representantes de
distintos partidos políticos
de la izquierda.

Mar Verdejo, de grupo
Equo, destacó que “no debe-

mos esperar milagros con lo
que está ocurriendo, ni dimi-
siones, ni mociones de cen-
sura, ni elecciones anticipa-
das, ni un proceso constitu-
yente, nada”.

Por su parte, el secretario
General de las Juventudes So-
cialistas de Andalucía, José
Carlos Durán, hizo una defen-
sa de la participación de los
jóvenes en política. “Tenemos
que hacernos oir, porque si no
nos avasallan”, afirmó Durán.

El último en intervenir,
Diego Cervantes, ex concejal
de Izquierda Unida en el
Ayuntamiento de Almería,

explicó de forma didáctica las
siete revoluciones que debe
acometer, según él, la izquier-
da: la económica, la democrá-
tica, la de los servicios públi-
cos, la de la igualdad, la de la
cultura, la de la paz y la revo-
lución ambiental.

Tras un intenso debate en
el que hubo críticas a la forma
en que los partidos de la iz-
quierda tradicional ven los
movimientos sociales, el pú-
blico planteó cuestiones a la
mesa en torno a la unión de
los partidos de izquierda y a
cómo articular la lucha con-
tra la corrupción política.

De esta forma, se clausura-
ba este curso de verano orga-
nizado por la Universidad de
Almería, en el que se ha rea-
lizado una aproximación a los
movimientos sociales y a su
importancia social.

EL RECTOR junto al diestro
Antonio Nazaré LA VOZ

Almería
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“Hemos ajustado la
subida de tasas a los
costes de desarrollo
de la actividad”
Francisco Triguero
Secretario de Universidades

La frase
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Un ambiente distendido y de análisis es el reinante en las conferencias y mesas redondas de los Cursos de Verano de la Universidad de Almería. " IDUL 

I arte de la cocina al I toreo pero siempre 
con buena salud en los Cursos 2013 de la UAL 
La capital da por finalizado 
su papel como sede de los 
nueve seminarios que la 
Universidad ha organizado 
con motivo de su vigésimo 
aniversario en Almería 

;: ISSABEL GALLARDO 

ALME¡:¡iA. La Universidad de Al· 
mería ha convertido a la provincia 
durante toda estil. semana en un cri
sol de Cursos de Verano en los que 
la gastronomía, el 'rte del toreo, 
las distintas políticas que se siguen 
desde las administraciones públi
cas, la sanidad, los movimientos 
políticos social~s o ~l espmol como 
lengua extranjera se han sido los 
temas de análisis y debate en las di
ferentes mesas redondas y confe
rencias celebradas en las diferen
tes sedes de los mismos. 

Uno de los seminarios que ana
liza la tradición es el de 'Destilan
do el mundo de los toros: actores 
sociales y miradas del toreo' que se 
celebraen la Casadelas Mariposas 
de'la capital. La primera de las se-' 
siones de este curso de verano de
dicado al mundo de la lidia contó 
durante su inauguración con la pre
sencia del maestro Antonio Naza
ré y del ganadero Javier Núñez ÁI
varez, de la ganadería La Palmosi
lIa, que disertaron sobre el papel 
de los jóvenes toreros y de ganade
rías en este dificil mundo. Junto a 
ellos participaron en la inaugura
ción el rector de la UAL, Pedro Ma
lina, que quiso con su presencia 

apoyar un espacio «abierto al deba- En concreto, este seminario se 
te, que informa sin hacer juicios de fundamente en la actualidad y en 
valom, la profesora Teresa Belmon- cómo sobre todo en occidente se 
te y el periodista y escritor Francis- han incrementado de forma expo' 
ca Aguado, directores de este semi- nencial el uúmero de factores es
nario. tresantes que favorecen en gran 

«Llevamos varios mas celebran- medida el desarrollo de problemas 
do cursos de verano dedicados al psicológicos y enfermedades fisi
toreo y contamos en la Universi- cas agudas y crónicas. 
dad con un Aula Taurina que re- Por otro lado, el gran área temá
frenda, edición tras edición, su tica protagonista del seminario 'In
enorme éxito de participantes. formación para el análisis, toma de 
Queremos que la Universidad sea decisiones y evaluación de las po
un espacio abierto para todo tipo líticas públicas' del día de ayer, fue 
de debate siempre que éste venga la transparencía en la gestión pú
precedido por el rigor y la calidad blica y la evaluación de las misma. 
académica», explicó el rector qU,e De este modo, los conferenciantes 
también habló durante su il}t~f;.·"-"que participan en el seminario co
venCÍón en la inauguración del se- nacieron de primera mano cómo 
minarÍo acerca del «riesgo ante el se hace la evaluación en las distin~ 
sacrificio» que supone la lidia, algo tas facetas donde los gobiernos gas
que aseguró que se ha perdido en tan la mayor parte de los impues
nuestra cultura. tos, es decir, principalmente en Sa-

Por su parte, el Curso de Verano lud o Educación. , 
que se celebra en el Campus de La Hoy, el encargado de clausurar 
Cañada, 'Abordaje integral de la sa- este seminario, será el Rector de la 
lud con terapia de regulación orgá- UAL, Pedro Molina, que, con este 
nica (TRO)', mmbiéncontinúa hoy acto, también dará por clausurados 
con su último bloque que analíza- el resto de los cursos de verano. Y 
rá la 'Nutrición Vital Aplícada a la es que, durante el día dehoy.tam
Salud y Calidad de Vida', así como bién finalizarán los cursos 'Sabo
la :Nutridó~ y el genoma'. A través reando el Andarax. Cita en Canjá
de este curso, se busca que los alum- yar', 'Abordaje integral de la salud 
nos y profesionales que asistan al con terapia de regulación orgáni

. mismo conozcan de cerca la Tera- ca', 'Espmol como Lengua fuman
pia de Regulación Orgánica (TRO). jera' y 'Destilando el mundo de los 
Esta terapia se fundamentada en toros: actores sociales y miradas del 
la experiencia clínica y rigor cien- toreo', cerrando casi del todo la ba
tífico y estudia, desde una perspec- tería de Cursos de Verano que ha 
tiva multidisciplinar e intégral, los organizado la Universidad de Al
procesos implicados en la salud y mería con motivo de su vigésimo 
la enfermedad- aniversario. 

La representante 
de la Junta de Anda
lucía analizó los datos existentes, 
tanto a nivel nacional como in
ternacional, para la evaluación de 
la educación en la Comunidad
Aseguró que Andalucía posee un 
sistema educativo que se basa en 
dos pilares fundamentales: la ex
celencía y la eqnidad y que la co
munidad educativa ha visto como 
el proyecto de Ley Orgánica del 
sistema educativo da pasos atrás. 

Saboreando el 
Andarax: cita en 
Canjáyar 
Los cursos gastronÓmlcos y eno
turísticos que viene ofertando la 
universidad de Almería gozan de 
un gran interés social y, por ello, 
cuentan con una gran aceptación 
entre el público. Este seminario, 
que tambiénfinaliza hoy, ha 
contado en sesiones de mañana y 
tarde con la presencia de profesa
res de la UAL, profesionales de la 
Escuela de Hostelería del Institu-

Pascual aseguró 
que «la mejor manera 

de mostrar la transparencia es 
evaluando lo que se hace con el 
dinero público» y, para ello, «son 
necesarios los datoS)). Por otro 
lado, el director de este curso de 
verano mmbiénaseguró que exis
ten multitud de instituciones y 
organizaciones que ofrecen datos 
al ciudadano pero que <<los más 
fiables son los que ofrece el Insti
tuto Nacional de EstadístÍca». 

tode Educación Secundaria Al
meraya de Almeríay de lasee-' 
ción de Hostelería del lES Alya
nub de Mojácar. Por otro lado, 
también están invitados varios 
expertos gastronómicos, un bar
man,un bodeguero-Ftancisco 
Calvache- y varios doctores que 
hablarán de la salud vinculada 
con los hábitos alimenticios. La 
gastronomía y la viticultura, que 
forman parte de nuestra cultura 
desde hace siglos, y cómo estos 
en tan poco tiempo han tomado 
ciertos tintes de modernismo, 
han sido los protagonistas de esta 
cita en el Valle delAndarax. 
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lireza () la no 
~ónsuficientes: El secretario 
generál de ~conomía de la. 

'. Junta de AndaluCíapídí6 un 

Gaspar UaM~ pidió esbbilidad para España a medio plazo y el fomento de políticas de crecimiento, ;: IDEAL 

plan de choqiJe par.¡. que nadie 
se-qtiede sil¡; techo o sin poder 
acceder a una alimentación 
básica. Estas considera que 
tienen que ser las prioridades. 

« finan Ilación no 11 
las e pr s ni a las fa 

ania 
¡Iias» 

biliarla, un problema de financia
ción de las empresas que no llegan, 
ni tampoco las familias. Y las polí
ticas de recortes lo que están hacÍen
do es agravar esta sÍtuación. 
- ¿Cuáles son SUS propuestas? 
- La prioridad de la política españo-
la deber ser otra: estabilidad a me
dio plazo, fomento de las políticas 
de crecimiento económico y funda
mentalmente un cambio radical de 
la financiación a las empresas, en 
inversión productiva. Gaspar Uanes ¡¡¡;¡¡:¡¡~'W'¡¡:¡¡l?""I1'¡¡n {!f;,.¡¡:¡¡ft,,~I1'''''~ 

Hoy llega a su ecuador el curso de verano 'Información para el análiSIS, 
toma de deCisiones y evaluaCión de políticas públicas' 

- ¿Y se puede? 
- Tenemos empresas importantes 
en número y competitividad y esa 
es la base. No creemos que sea el mo
mento de aumentar la edad de jubi
lación por ejemplo, hay que traba
jár por disminuir el paro juvenil con 
formación. Esas son las prioridades, 

.justo lo contrario dejo que está ha
ciendo el gobiemo de la nación. Las 
personas son lo primero. 

;: José: LUIS PASCUA ejercicio de transparencia erí:~":;~"" 
Bcomunicadon3@presssport.es nión pública. Yo voy a explicar 
El secretario general de Economía cómo se puede hacer con un ejem
de la ¡unta de Andalucía, Gaspar plo práctico de cómo usar la meto
Llanes ha intervenido en el curso dología de la evaluación para diag
de verano sobre la evaluación y el nosticar la política económica es
análisis de las políticas públicas pañola en estos momentos que, 
para la toma de decisiones. Llanes creo, es lo más interesante. 
se mostró muy crítico con un go- - For bien que se hagan las cosas 
biemo central al que acusa de agra- siempre se podrá mejorar en algo 
var los problemas económicos con y sin embargo cuesta mucho ha-

. - - poHtic-as-4e-ajustes-y.recm:tes.que_J:erreyjsjón_d1! las politic.as.plÍbli: 
perjudican a los ciudadanos. cas: parece que los gobiernos de 

Diagnóstico eqUIvocado 
- ¿cuál es su aportación en este 
seminario? 
- Este curso se desarrolla sobre todo 
en relacióu a la importancia de la 
evaluación de las políticas públi
cas, que es lo más complejo para 
una administración pues supone 
tener un control riguroso, es un 

uno u otro signo no se equivocan 
en nada y lo hagan todo peñecto ... 
-Hay dos cuestiones: la primera la 
juventud de la democracia y la se
gunda que somos mediterráneos y 
confundimos la crítica por la críti
ca y es cierto que hay miedo a la eva
luación por parte de los propios ges
tores. Como decía Winston Chur
chill, y todos deberíamos asumi,r 

esta frase: «El éxito es ir de fracúo 
en fracaso sin perder el entusias
mo». Hay que saber que errores he
mos cometido para mejorar. 
- Cómo en medicina debe ser muy 
importante realizar un buen diag
nóstico ... 
-Exactamente. Parto del análisis y 
del diagnóstico que se hizo hace 
un año de la economía española 
por parte del PP y voy a demostrar 
'lueno era correcto porque se rea

. iíiósobre premisas falsas; poI lo 
tanto, las->,olíticas que se han im
plementado no han dado los resul
tados que ellos esperaban. 
- ¿Cuál fue asu juicio, el error de 
diagnóstico del Fartido Fopular? 
Ellos se basaron en que había un 

exceso de gasto público y no es cier· 
to: hay un exceso de endeudamien
to privado peIO no público, pIOduc
to de la burbuja inmobiliaria. Tam-

biéu voy a demostrar que las comu
nidades autónomas no son culpa
bles de la deuda española, de he
cho el SO por ciento del gasto pú
blico es de las comunidades autó
nomas y sin embargo el endeuda
miento de estas, su déficit, es me
nos del 20 por ciento. Tampoco hay 
un gasto público excesivo en Espa- Evaluación ... 
ña porque es de los países de Euro- «Confundimos la crítica 
pa que menos gasto tiene. Tampo- por la crítica y es cierto que 
co hay una baja productividad, y I . 

. qué n:ryq:unjustarlO-ví1l.salario,haymiedoaJaevauac:i()n 
no es cierto, estamos en la media por parte de los gestores» 
de la Unión Europea, similar por 
ejemplo a la de Alemania. Tampo
co tenemos un problema de com
petitividad, nuestras exportacio
nes han ido creciendo antes de que 
llegara el PP. Tampoco hay un pro
blema de empresarios. 
- ¿Y que OCurIl' entonces? 
- Es un problema de burbuja inmo-

Recuperación ... 

«Tenemos empresas 
importantes en número y 
competitividad y esa tiene 
que ser la base » 
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:: J. L. PASCUAL 
La Casa de las Mariposas acoge des
de ayer el curso de verano 'Desti
lando el mundo de los toros: Acto
res sociales y miradas del toreo' que 
bajo la dirección de Teresa Belmon
te y Francisco Aguado busca dar for
mación e información sobre los va
lores que forman el hecho taurino. 
En la primera jornada, el gran pro
tagonista fue Álvaro Nuñez Benju
mea, titular de la ganadería Nuñez 
del Cuvíllo, considerada en estos 
momentos como el gran referente 
en la crianza del ganado de excelen-

La plaza de r sde 
Almería cum le 125 
años en plena forma 

cia. Su trabajo es en estos mOmen
toS una referencia para el resto de 
las ganaderías españolas y además, 
representa al nuevo modelo de cria
dor, interesado en las investigacio
nes que se están realizando en el 
mundo del toro y muy cercano a las 

El curso de verano 'Destilando el mundo de los toros: Actores sociales y 
miradas del toreo' conmemora hoy esta onomástica y también recuerda 
la figura de Juan Belmonte, considerado como eUo~gfltor del nuevo toreo 

universidades que están trabajan-
do en esre sentido. 

Álvaro Nuñez es, además, cons
ciente de la uecesidad de seguir ge
nerando afición, especialmente en
tre los más jóvenes, por lo que se ha 
convertido en un habitual de este tipo 
de actividades dando su particularvi
sión del mundo taurino y tratando de 
trasladar a todos los asistentes esos 
aspectos que desconocen y que no se 
ven en una plaza de toros. 

En la jornada de tarde fue el turno 
para Antonio Nazaré, el joven torero 
sevillano que se encuentra ante una 
temporada que se está convirtiendo 
en un auténtico punto de inflexión. 
SU triunfo en La Maestranza le ha ser
vido como gran motivación y a la vez 
ha puesto muchas miradas de los afi
cionados en su ñgura. 

Nazaré aportó la experi~ncia de 
unos meses que están siendo de au
téntico vértigo en su carrera, y es que 
ha conseguido su sueño: estar en los 
mejores carteles del país; pero ahora 
debe corroborar su buen momento y 
asentarse en el escalafón, quizás lo 
más complicado. El diestro ha reali
zado un gran esfuerzo para estar con 
los alumnos de este curso de verano 
y eS que llegó directamente de torear 
en los San Ferrnines de Pamplona en 
un festejo muy duro por las compli
caciones que dio el ganado de Alca-

ConocIendo el mundo taurino. Alumnas del aula taurina de la UAL " UAL 

rrucen. Nazaré aseguró a todos los Doble conmemoración 
participantes estar en su mejor mo- En la jornada de hoy se rendirá tri
mento como torero, a lo que ha con- buto a Juan Belmonte, el conside
tribuido la estabilidad personal que rada como el inventor del toreo 
le ha llegado con el nacimiento de su moderno y la figura mas popular 
hijo el mismo año de su alternativa. sobre los ruedos de la historia. Bel-
_ __ ___ __ __11l<Jllt:e~el'l\le_se <:llI11P~e_e~l'ti2l'e~_ 

centenario desde que comenzará 
su carrera, abanderó una edad de 
oro de la fiesta nacional junto a Jo
selito y Rodolfo Gaona, que mar
có a toda una generación dividida 
en favoritismos hacía cada uno de 
los maestros. Belmonte fue, a jui-

Los datos como realidad objetiva 

:: J. L. PASCUA"'L"---_-c--__ _ 

Con una alta participación se está 
celebrando el curso de verano 'In
formación para el análisis, torna de 
decisiones y evaluación de las polí
ticas públicas' que está dirigido por 
Alfredo MartínezAlmécija y Anto
nio Pascual Acosta. El objetivo que 
se ha planteado este seminario, que 
se lleva celebtando desde el año 2000, 
es invitar a los participantes a que 
conozcan de una manera científica 
y estadistica la realidad actual, lejos 
de mensajes interesados. . 

Los datos, en ese sentido, per
miten crear una visión objetiva en lnauguraC:I6n. Presentación del curso a los alumnos. :: UAL 

cio de los expertos, el que mejor 
supo dominar todos los terrenos y 
mostró el camino para los toreros 
que hasta ese momento entendian 
la lidia como sortear al animal con 
más o menos éxito. Le rodeó, ade
más, un cierto aire mitológico por 

el plano económico y social y ofre
cen una información fiable que no 
se puede encontrar en las versio
nes de quien mantiene algún tipo 
de interés, fundamentalmente en 
el plano político. 

Las cifras ofrecen transparencia 
ypenniten según el director del cur
so, Alftedo Martínez Almécíja com
probar que "ha habido un pequeño 
repunte pero insuficiente para ini
ciar una etapa de crecimiento y ge
neración de empleo. Creo que en 
ese sentido Bruselas debe de dar un 
paso adelante en sus políticas)}. 

El programa de hoy de este cur
so de verano cuenta con la confe
rencia del director del Instituto de 
Estadistica y Cartografia de Anda
lucía, Ignacio Pozuelo, que diserta
rá sobre el sistema de indicadores 
para la evaluación de las políticas 
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su acusada personalidad, su gran 
afición a la lectura, y su intensa re
lación con personajes de la cultu
ra como Valle-Inclán. 

También hoyes el dia de conocer 
en este curso de verano más deta
lles sobre la historia de la Plaza de 
Toros de Almeria, que cumple su 125 
aniversario. Los participantes cono
cerán cómo ha ido envejeciendo el 
coso de la avenida de Vilchez de la 
mano del historiador almeriense An
tonio Sevillano, autor de la obra con
memorativa de esta celebración. 

Jóvenes taurinos 
Mañana se dará por concluido este 
seminario con una interesante con
ferenéia a cargo de Juan Carlos Gil, 
que es el director del aula taurina 
de Sevilla, junto a la de Almería 
una referencia de como se está in
troduciendo la cultura del toro en 
el ámbito universitario. Este aula 
se distingue por tener un perfil 
muy definido y por mostrar el 
mundo taurino como un elemen
to formativo y social. También se 
dará voz a los estudiantes que es
tán liderando foros asociativos y 
que representan el futuro de la afi
ción. En este sentido, se celebrará 
la mesa redonda lLos estudiantes 
como protagonistas del ámbito aso
dativo en el toreo' en la que parti
ciparán la presidenta del Foro de 
la Juventud Taurina, Sandra Galla
rada Tasia, el presidente de la Ter
tulia Taurina Universit:aria de !Se
villa, Francisco Senín Calderón, y 
el mi.embro del Tendido Joven de 
Valencia, Ignacio 5íscar. 

Lli dit'é~torá> Téfégn. Qé1m..ot\té, 
cree que ;¡e ha I;ornegui\lo que .;¡te 
curM de "ér~no Mg "muy ~bíerto, 
con una perspectiva histórÍ<a y 
contempor:íne~, con grandes pro
fesionales} muy relacionados con 
¡as universidades)}. El seminario 
completa además la gran labor que 
se ha venido llevando a cabo du
rante el resto del curso desde el 
aula taurina que, en este curso, ha 
contado con auténticos referentes 
del mundo del toro y ha permiti
do a los participantes conocer des
de dentro una de las ganaderías 
más importantes de España en Sa

.laman ca. "El aula taurina es una 
puerta que sirve para acercarse has~ 
ta el curso de verano y poder se
guir conociendo más sobre esta cul
tura. Muchos alumnos sé"engan
chan' y suelen repetín,. 

públicas. También se aguarda con 
mucho interés la aportación al se~ 
minario del director del Servicio 
Andaluz de Salud, José Luis Gutié
rrez, que hará nna evaluación del 
sistema sanitario público andaluz 
y su orientación a resultados en un 
momento en el que el debate sobre 
el futuro de la sanidad pública y gra
tuita está de plena actualidad. 

La jornada concluirá con la pre
sencia del secretario general de Uni
versidades de Andalucía, Francisco 
Triguero, que también realizará una 
profunda evaluación, en este caso, 
del sistema universitario andaluz, 
que de la misma forma se está so
metiendo en estos momentos a un 
reajuste económico y estructuraL 

Mañana, para cerrar el curso, se 
analizará la función social de los 
medios de comunicación. 



● En el curso de Información de análisis hubo una
mesa redonda que cerró el ciclo de ponencias. En
ella, el director de Diario de Almería, Antonio Lao
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La función social de los
medios para el cierre
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● Ayer terminó el curso de verano
más veterano, ‘Información para
el análisis, toma de decisiones y
evaluación de políticas públicas’

Recompensa
al esfuerzo
Recompensa
al esfuerzo
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C. C.

El curso de verano Información
para el análisis, toma de decisio-
nes y evaluación de políticas pú-
blicas, que es el más veterano de
la programación estival puesto
que su primera edición se re-
monta a año 2000 fue clausura-
do ayer por el rector de la Uni-
versidad de Almería, Pedro Mo-
lina, que estuvo acompañado
por Antonio Pascual y Alfredo
Martínez Almécija, encargados
de la organización y dirección
del seminario.

En la clausura, el rector de la
UAL destacó la importancia que
tiene el uso de las cifras para los
políticos, responsables universi-
tarios o para la profesión perio-
dística: “Las estadísticas apor-
tan credibilidad a la informa-
ción. No basta con decir que la

economía está en crisis o que el
desempleo es elevado. Las cifras
oficiales validan la información
que se está brindando a la ciuda-
danía disminuyendo el riesgo de
emitir juicios valorativos”.

Sin embargo, añadió Molina,
a veces esas cifras se manipulan
“para lucro personal o con fines
políticos” y ha puesto como
ejemplo que en Grecia se cam-
biaron estadísticas oficiales pa-
ra ocultar las cifras de déficit y
deuda a la Comisión Europea y
que en nuestro país, algunas en-
tidades bancarias se han visto
envueltas en escándalos finan-
ciero al ocultar sus deudas o al
hinchar sus activos. “Como ciu-
dadanos debemos ser exigentes
con que los datos que se nos
ofrezcan sean siempre los verda-
deros, porque difícilmente se
pueden tomar buenas decisio-
nes con mala información o con
información tergiversada”, con-
cluyó el rector.

Tras sus palabras se procedió
a hacer entrega de los diplomas
a los alumnos que han participa-
do en este curso, que en su jor-

nada final contó con la asisten-
cia de Ángel Javier Gallego Mo-
rales, presidente del Consejo
Andaluz de Relaciones Labora-
les, quien ofreció una conferen-
cia “sobre la importancia de las
estadísticas para la toma de de-
cisiones por parte de los actores

sociales, sindicatos, empresa-
rios y administración”. “En la ac-
tualidad -añadió- la informa-
ción de los agentes sociales son
asimétricas y poco homogé-
neas”.

Tras esta conferencia se cele-
bró una mesa redonda titulada

La función social de los medios
de comunicación. En ella parti-
ciparon Inés Alba, directora de
Canal Sur Radio; Antonio Lao,
director del Diario de Almería,
Pedro Manuel de la Cruz, direc-
tor de La Voz de Almería y Juan
Espejo, director del Diario Jaén

El seminariodeestadística
cierraconéxito suedición
● El curso de verano

‘Información para el

análisis’ termina con

unamesa redonda

sobre los medios

El rector presidió la
entrega de diplomas a
los alumnos que han
asistido a este cursillo

DIARIO DE ALMERÍA

Antonio Pascual, Pedro Molina y Alfredo Martínez Almécija en la clausura.

RAFAEL GONZÁLEZ

Inés Alba, Pedro Manuel de la Cruz, Pedro Molina, Eduardo Peralta, Antonio Lao y Juan Espejo.

R. GONZÁLEZ

Alumnos durante la mesa redonda.

ÁNGEL JAVIER
GALLEGO
PRESIDENTE DEL CARL

Redacción

–¿Tienen números diferen-
tes o interpretan cosas dife-
rentes a partir de losmismos
números?
–Si en un convenio se pacta
una subida de un 0,8 por cier-
to unos dirán que han perdi-
do, porque está por debajo del
IPC, y otros que se ha subido
mucho dada la situación ac-
tual. Esto es así, pero además
creo que hay una cierta inten-
cionalidad a la hora de inter-
pretar las estadísticas a nivel
internacional, pues se tienden
a ver los datos como razones o
no para el negocio, es una óp-
tica neoliberal. También hay
términos que producen “ena-
moramiento instantáneo” co-
mo el empleo inmediato. Sí,
pero ¿qué empleo? ¿Quince
minutos al día? ¿Setenta ho-
ras a la semana? Hay que ver
lo que hay detrás.
–¿Cómo está la situación la-
boral enAndalucía?
–Se ha logrado un acuerdo,
del el que me siento especial-
mente orgulloso por la res-
ponsabilidad de los principa-
les agentes laborales que ha
solucionado el problema más
inmediato que se cernía sobre
las relaciones laborales en An-
dalucía. Los agentes han sabi-
do encontrar un espacio para
proveer de cobertura a los tra-
bajadores que se podían haber
quedado sin la cobertura de
convenio colectivo: 690 mil
trabajadores estaban en esa
situación y esa cifra en el espa-
cio de un año se ha reducido a
8 mil. Se ha hecho un buen
trabajo.
–¿Y sobre la conflictividad
quépuededecir?
–Ha cambiado el tipo de con-
flicto, hay nuevas modalida-
des; ahora hay muchos más
conflictos derivados de las
modificaciones de las condi-
ciones del trabajo en la em-
presa, del incumplimiento de
los convenios colectivos, son
aspectos derivados de la re-
forma laboral que están inci-
diendo directamente en la vi-
da de los trabajadores. En
cuanto a los impagos de sala-
rio, que habían aumentado,
vemos ahora que se está re-
duciendo y muchos de esos
conflictos se están resolvien-
do mediante la mediación la-
boral.

“Haymás
conflictos en
la empresa
por la reforma
laboral”

D. A.

Un alumno enseña su diploma.
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Carolina Crespo

Antonio Pascual, codirector del
curso de verano sobre la evalua-
ción y análisis de indicadores
económicos para la toma de de-
cisiones continua con las apor-
taciones, presidente de la Aca-
demia de Ciencias Sociales y
Medio Ambiente de Andalucía y
director del Centro Andaluz de
Prospectiva y actualmente tam-
bién presidente de la Fundación
Sevillana Endesa, explicaba
ayer el objetivo de este semina-
rio que afrontó su segunda jor-

nada. “Este año hemos querido
hacer un énfasis especial en un
tema actual como es la transpa-
rencia en la gestión pública: la
mejor manera de mostrar la
transparencia es evaluando lo
que se hace con el dinero públi-
co”, aclaró Antonio Pascual.

Según Antonio Pascual, “hay
que avanzar bastante a la hora de
hacer estos datos públicos, acce-
sibles y comprensibles y de esto
también se está hablando en es-
tos cursos”. Otra cuestión que di-
ficulta la transparencia, destaca
Pascual, es que “hay muchos or-

ganismos ofreciendo datos, (los
bancos, las fundaciones de las ca-
jas de ahorros, el Fondo Moneta-
rio Internacional, el Gobierno de
España, el Banco Mundial....), y
al final confundimos al ciudada-
no, pero las estadísticas más se-
rias son las que hace el instituto
nacional de estadística”.

Precisamente el Instituto Na-
cional de Estadística está traba-
jando con una nueva metodolo-
gía, que consiste en evaluar a
través de indicadores adelanta-
dos. Esto significa, nos explica
Fernando Cortina “trabajar con
menos datos pero que sean sig-
nificativos; es mejor una infor-
mación mala a tiempo que una
buena tarde, porque entonces ya
no sirve de nada”.

Los datos, la posibilidad de
cuantificar, son “clave para ela-
borar un plan riguroso”, enfati-
za el director de estadística de
Andalucía, Ignacio Pozuelo, en
su ponencia. Por ello sostiene
este investigador que “cualquier
plan requiere una regulación ju-
rídica y unos fondos económicos
y ha de contar con objetivos es-
pecíficos e indicadores que per-
mitan evaluar su grado de con-
secución”.

La transparencia pasa por
evaluar las políticas públicas

D. A.

Fernando Cortina, director del Gabinente de la Presidencia del INE y el codirector del curso Alfredo Martínez.
D. A.

Ignacio Pozuelo, director del Instituto de Estadística y Cartografía.

●El curso sobre la evaluación y análisis de

indicadores económicos continua con las

aportaciones de FernandoCortina, entre otros

D. A.

Antonio Pascual, director del curso.

FRANCISCO TRIGUERO. SECRETARIO GENERAL DE UNIVERSITARIOS

Carolina Crespo

Francisco Trigueros, secretario ge-
neral de Universidades, Investiga-
ción y Tecnología de la Junta de
Andalucía, participó ayer en el
curso sobre la evaluación y análi-
sis de indicadores económicos pa-
ra la toma de decisiones. Antes de
su ponencia ofreció unas declara-
ciones a los medios sobre los asun-
tos que iba a poner sobre la mesa.
–¿Vaahablardelaevaluacióndel
sistemauniversitarioandaluz?
–La evaluación de las políticas pu-

blicas es fundamental al objeto de
un continuo perfeccionamiento de
la prestación de servicio público.
En el ámbito universitario ocurre
dos cosas muy significativas. La
primera es que estamos en el mar-
co del espacio europeo de educa-
ción superior que exige a una evo-
lución exante, es decir, antes de la
implantación para ofrecer unas
garantías de calidad que se eva-
lúan sistemáticamente en perio-
dos anuales, bienales o trienales.
Segundo que dado el carácter ab-
solutamente prioritario del servi-
cio público universitario en su tri-

ple faceta de formación de capital
humano, generación de conoci-
miento de investigación e innova-
ción es fundamental que exista un
marco de referencia financiero pa-
ra el desarrollo de esa actividad.
En Andalucía se trabaja con el mo-
delo de Universidades Públicas
que lleva aparejada una rendición
de cuentas basada en indicadores
del Contrato Programa, que se ba-
sa tanto en datos cuantitativos co-
mo en la evaluación de su impac-
to cualitativo. Ello ha permitido
que el sistema universitario anda-
luz haya evolucionado de una ma-

nera absolutamente vertiginosa
en los últimos 20 años. La evalua-
ción cuantitativa nos ha servido
para hacer que mejore el sistema.
–¿Andalucía ha ajustado las ta-
sas para el próximo curso?
–Hemos ajustado la subida de las
tasas a los costes de desarrollo de
la actividad en lugar de que esta
responda a costes caprichosos.
Ello ha que con la menor necesi-
dad de gasto que hay en las univer-
sidades por la reducción del perso-
nal docente e investigador, el cre-
cimiento de las tasas sea menor el
próximo curso.

“La evaluación cuantitativa nos ha servido
para hacer quemejore nuestro sistema”

D. A.

Francisco Trigueros en el Gran Hotel.
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TERESA VARÓN GARCÍA. DIRECTORA GENERAL DE ORDENACIÓN Y EVALUACIÓN EDUCATIVA DE LA JUNTA

C. C.

– La comunidad escolar no pa-
rece muy contenta con la nueva
Ley de Educación que se vis-
lumbra, ¿ha sido un año compli-
cado?
–EEfectivamente. Nosotros tene-
mos un sistema educativo que se
basa en dos pilares fundamenta-
les: la excelencia y la equidad. La
comunidad educativa en su con-
junto ha visto como el proyecto
de Ley Orgánica del sistema edu-
cativo da pasos atrás, en la inver-
sión del gasto en educación y da
pasos atrás en cuestiones que se
habían consolidado hace años.

–Cuando se cuestiona el siste-
ma educativo andaluz en rela-
ción al resto de España, ¿qué
piensa?
–Que las críticas no son bien in-
tencionadas o que quienes las
hacen no están bien informados:
no se basan en una información
rigurosa, objetiva y veraz. Por-
que en base a los datos que tene-
mos, basados en sistemas de in-
dicadores nacionales e interna-
cionales, podemos contradecir
esas informaciones. Andalucía
está prácticamente en conver-
gencia con la media del Estado
Español y, por ejemplo, en la úl-
tima prueba internacional

(PIRLS), con datos segregados,
nuestro alumnado supera la me-
dia nacional en resultados. Y en
la última evaluación general de
diagnóstico, efectuada por el Mi-
nisterio de Educación a todas las
comunidades, nos situamos en
primaria por encima de Catalu-
ña y País Vasco en la competen-
cia de “Mundo físico”; esto ha
ocurrido por primera vez en la
historia desde que se recogen da-
tos.
–¿Qué es lo mejor del sistema
educativo andaluz?
–Nuestra fortaleza es que es un
sistema muy equitativo que ha
ido avanzando con todos los
alumnos y las alumnas, mirando

por todos y no que un grupo de
privilegiados vaya muy adelante
y otros se queden en el camino, y
así se recoge en los informes in-
ternacionales. Además tenemos
un 80% de escuela pública, es un
compromiso de este Gobierno.
–¿Yquéhay quemejorar?
–Por supuesto tenemos que me-
jorar las tasas de fracaso, las ta-
sas de abandono. Estamos avan-
zando de forma sostenida que es
muy importante a la hora de eva-
luar parámetros observar una
tendencia sostenida de mejora.
Además tenemos que avanzar
más para llegar a los objetivos
2020 (de la Unión Europea) en
materia de educación.

“EnAndalucía sehapriorizado la educación”

D. A.

Teresa Varón.

C. Crespo

Destilando el mundo de los toros:
actores sociales y miradas del to-
reo es el nombre del curso sobre
tauromaquia que dio comienzo
el miércoles en el Centro Cultural
de Cajamar situado en el emble-
mático edificio de las Mariposas.
La primera de las sesiones de es-
te curso de verano dedicado al
mundo de los toros contó con la
presencia la tarde del miércoles
del maestro Antonio Nazaré y del
ganadero Javier Núñez Álvarez,
de la ganadería La Palmosilla.

Los ponentes disertaron sobre el
papel de los jóvenes toreros y de
ganaderías en el difícil mundo de
la lidia. Junto a ellos participaron
en la inauguración el rector de la
Universidad de Almería, Pedro
Molina, que quiso con su presen-
cia apoyar un espacio “abierto al
debate, que informa sin hacer
juicios de valor”, la profesora Te-
resa Belmonte y el periodista y
escritor Francisco Aguado, direc-
tores de este seminario.

“Llevamos varios años cele-
brando cursos de verano dedica-
dos al toreo y contamos en la Uni-
versidad con un Aula Taurina que
refrenda, edición tras edición, su
enorme éxito de participantes.
Queremos que la Universidad sea
un espacio abierto para todo tipo
de debate siempre que éste ven-
ga precedido por el rigor y la ca-
lidad académica”, señaló Pedro
Molina, quien habló en su inter-
vención –desde su conocimiento
como antropólogo- del concepto
del “riesgo ante el sacrificio” que
supone la lidia. Un sacrificio que,
dijo, “se ha perdido en nuestra
cultura”.

La intervención de Antonio Na-
zaré, maestro del toreo que, poco
a poco, va abriéndose camino en
grandes plazas y festivales, fue
un mano a mano con el periodis-
ta Francisco Aguado, que le fue
preguntando y cuestionando so-
bre sus inicios como torero, sus
ilusiones y también sus frustra-
ciones. Nazaré, que comenzó a
torear a los ocho años en la Es-
cuela Taurina de Dos Hermanas
(Sevilla), relató que para él lo
más importante que le había da-
do el toro era la “superación del
miedo”. “No considero haber sa-
crificado ni mi infancia ni mi
adolescencia. Para mí el toro
siempre ha sido lo más importan-
te y he hecho lo que he querido,
aunque a veces las cosas no ha-

yan salido bien”, señaló.
El maestro reconoció que to-

rear había hecho de él un hombre
“más templado, con una calma
que no sabía que tenía” y negó
que los toreros tengan “instinto
asesino”. “A veces he sentido pe-
na de tener que montar la espada
al matar al toro, pero la lidia es
así”, apuntó, rechazando, al mis-
mo tiempo, la idea de que aquí se
pueda torear como en Portugal:
echando para los toriles al ani-
mal para sacrificarlo en vez de
hacerlo en la plaza. “Si no hay sa-
crificio, no hay corridas de toros;
estaríamos hablando de otro es-
pectáculo”, terció Aguado.

Nazaré dijo también que el ar-
te del toreo es algo “innato”, que
se pueden aprender matices téc-
nicos, pero que cuando una fae-
na rotunda explota “eso está ahí
desde la madre que te parió” es-
perando salir. Sin embargo, y a
pesar de la belleza de la fiesta,
Antonio Nazaré reconoció las di-
ficultades que existen para intro-
ducirse en los grandes carteles,
sobre todo, como le pasa a él,
cuando el torero no está apode-
rado por alguno de los empresa-
rios que controlan las plazas más
importantes. El negocio taurino,
dijo, “supera más que el propio
toro”.

El curso Destilando el mundo de
los toros: actores sociales y mira-
das del toreo, que ayer abordó en
otra ponencia la figura de Juan
Belmonte, un siglo después del
nacimiento del toreo que marcó
un antes y un después en la fies-
ta, analiza hoy la historia de la
plaza de toros de Almería al cum-
plirse el centenario de su cons-
trucción. Para mañana está pre-
vista una charla sobre los toros
en la academia (desde el ámbito
formativo universitario) y habrá
también una mesa redonda en la
que distintos estudiantes debati-
rán sobre el ámbito asociativo del
toreo.

● El seminario ‘Destilando el mundo de los

toros: actores sociales y miradas del toreo’

comenzó el miércoles para hablar de toros

Los toros abandonan la plaza
para darse a conocer en el aula

DIARIO DE ALMERÍA

Teresa Belmonte, Pedro Molina, Antonio Nazaré y Javier Núñez Álvarez.
Hoy se analiza la
historia de la plaza de
Almería al cumplirse el
centenario de su creción
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C. C.

El seminario “Información para
el análisis, toma de decisiones y
evaluación de políticas públi-
cas” dio comienzo ayer en el
Gran Hotel Almería. Este curso
de verano está dirigido desde
hace ya ocho ediciones por el
catedrático de Estadística de la
UAL Alfredo Martínez Almécija
y el presidente de la Academia
de Ciencias Sociales y del Me-
dio Ambiente de Andalucía y
también catedrático de Estadís-
tica e Investigación Operativa
de la Universidad de Sevilla, y
Antonio Pascual Acosta. Cabe
resaltar que este seminario es el
más veterano de cuantos lleva
celebrando la Universidad de
Almería ya que su primera edi-
ción fue en el año 2000. Cada
año consiguen sorprender a los
participantes de los usos que
puede tener la estadística como
herramienta de medición preci-
sa y versátil para estudiar y ex-
plicar lo que pasa a nuestro al-
rededor.

Eso es lo que se quiere poner
de manifiesto también en esta
edición: que contar con una ba-
se medible y controlable, con ci-
fras que sean difíciles de mani-
pular y de adulterar, ofrece el
armazón necesario sobre el que
construir argumentos, estable-
cer prioridades y tomar decisio-
nes, cada uno en el ámbito de
sus responsabilidades.

La inauguración contó con la
asistencia de los directores de
esta acción formativa que estu-
vieron acompañados por el vi-
cerrector de Estudiantes, Exten-
sión Universitaria y Deportes de
la Universidad de Almería, José
Antonio Guerrero.

Guerrero señaló durante su
intervención que “los datos son
algo tangible y sin posibilidad
de interpretaciones diferentes
si se toman como lo que son: ci-
fras que constatan una realidad
objetiva. Y esa transparencia es
ahora más necesaria que nunca
porque difícilmente se pueden
tomar buenas decisiones con
mala información, o con infor-
mación tergiversada”.

El curso tiene por objetivo ex-
plicar cómo ayuda la estadística
a prever resultados electorales
o a revelar la realidad económi-
ca, social, demográfica, socioló-
gica o mediática, “porque todos
ellos son campos en los que la
estadística tiene mucho que de-
cir y que ofrecer”.

La primera conferencia de es-
te curso de verano fue imparti-

da por el Secretario general de
Economía de la Consejería de
Economía, Innovación, Ciencia
y Empleo de la Junta, Gaspar
Llanes, que habló sobre econo-
mía y de políticas públicas.

La segunda corrió a cargo de
Alfredo Cristóbal Cristóbal, di-
rector General del Instituto Na-
cional de Estadística, que ofre-
ció la conferencia titulada Las

estadísticas fiscales en la toma de
decisiones sobre consolidación
presupuestaria. El déficit publico.

Fernando Cortina García, di-
rector del Gabinete de la Presi-
dencia del Instituto Nacional de
Estadística, fue el ponente que
intervino por la tarde. Los alum-
nos asistentes a este curso pu-
dieron escuchar la charla Prin-
cipales indicadores económicos

europeos. Los indicadores ade-
lantados.

Las conferencias se prolonga-
rán hasta el viernes. Hoy inter-
vendrán Ignacio Pozuelo, José
Luis Gutiérrez , Teresa Varón y
cierra la jornada Francisco A.
Triguero Ruiz., secretario Gene-
ral de Universidades, Investiga-
ción y Tecnología de la Junta de
Andalucía.

Arranca el cursode evaluaciónde
políticas públicas, elmás veterano

DIARIO DE ALMERÍA

Gaspar Llanes, José Antonio Guerrero y Alfredo Martínez Almécija en la inauguración del seminario.

● El seminario ‘Información para el análisis, toma de decisiones y evaluación de políticas
públicas’ dio comienzo ayer en el Gran Hotel Almería ● Su primera edición fue en 2000

D. .A.

Cuatro alumnas del curso de verano.

Descubrirá losusosque
tiene laestadística como
herramientademedición
precisayversátil

Trigueros asiste
hoy y Susana Díaz
a la clausura

En el curso de verano titulado
‘Información para el análisis,
toma de decisiones y evalua-
ción de políticas públicas’ tam-
bién participarán otras caras
conocidas de la política anda-
luza. Es el caso del Secretario
General de Universidades,
Francisco Triguero, y la Conse-
jera de Presidencia e Igualdad
de la Junta, Susana Díaz. El
primero intervendrá hoy a las
siete de la tarde para impartir
la ponencia ‘La evaluación del
sistema universitario andaluz’.
La Consejera de la Presidencia
e Igualdad de la Junta de An-
dalucía, por su parte, será la
invitada al acto de clausura de
este veterano curso, a la que
acompañará Pedro Molina.
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–¿Quéhandescubiertodesuma-
no los alumnos del curso ‘Infor-
mación para el análisis, toma de
decisiones y evaluación de políti-
caspúblicas’?
–Este curso se desarrolla sobre to-
do en relación a la importancia de
la evaluación de las políticas públi-
cas, que es lo más complejo para
una administración pues supone
tener un control riguroso, es un
ejercicio de transparencia de la
función pública. Yo voy a explicar
cómo se puede hacer con un ejem-
plo práctico de cómo usar la meto-
dología de evaluación para diag-
nosticar la política económica es-
pañola en estos momentos que,
creo, es lo más interesante.
–Por bien que se hagan las cosas
siempresepodrámejorarenalgo
y sin embargo cuesta mucho ha-
cer revisiónde laspolíticaspúbli-
cas: pareceque losgobiernos, de
uno u otro signo, no se equivocan
ennadaytodolohaganperfecto…
–Hay dos cuestiones: la primera la
juventud de la democracia y la se-
gunda que somos mediterráneos y
confundimos la crítica por la críti-
ca y es cierto que hay miedo a la
evaluación por parte de los pro-
pios gestores. Como decía Wins-

ton Churchill, y todos deberíamos
asumir esta frase: “El éxito es ir de
fracaso en fracaso sin perder el en-
tusiasmo”. Hay que saber que
errores hemos cometidos para me-
jorar.
–Cómoenmedicinadebesermuy
importante realizarunbuendiag-
nóstico…
–Exactamente. Parto del análisis y
del diagnóstico que se hizo hace
un año de la economía española
por parte del PP y voy a demostrar
que no era correcto porque se rea-
lizó sobre premisas falsas; por lo
tanto, las políticas que se han im-
plementado no han dado los resul-
tados que ellos esperaban.
–¿Cuál es el grado de preocupa-
ción del Gobierno ante posibles
accionesdefundamentalistas?
–Tiene ganas de hacer televisión,
pero sobre todo la televisión con la
que disfrutó en los años 80, la del
humor y la crítica más ácida, la de
Como Pedro por su casa. No quie-
re que las nuevas generaciones lo
relacionen sólo con las entrevistas
de La noche abierta y acaba de es-
trenar en Madrid
–¿Cuál fue, a su juicio, el error de
diagnósticodelPartidoPopular?
–Ellos se basaron en que había un
exceso de gasto público y no es
cierto: hay un exceso de endeuda-
miento privado pero no público,

producto de la burbuja inmobilia-
ria. También voy a demostrar que
las comunidades autónomas no
son culpables de la deuda españo-
la, de hecho el 50% del gasto pú-
blico es de las comunidades autó-
nomas y sin embargo el endeuda-
miento de éstas, su déficit, es me-
nos del 20%. Tampoco hay un gas-
to público excesivo en España por-
que es de los países de Europa que
menos gasto tiene. Tampoco hay
una baja productividad, y que hay
que ajustarlo vía salario, no es cier-
to, estamos en la media de la
Unión Europea, similar por ejem-
plo a la de Alemania. Tampoco te-
nemos un problema de competiti-
vidad, nuestras exportaciones han
ido creciendo antes de que llegara
el PP. Tampoco hay un problema
de empresarios…
–¿Entonces?
–Es un problema de una burbuja
inmobiliaria, un problema de fi-
nanciación de las empresas que no
llegan, ni a las familias. Y las polí-
ticas de recortes lo que están ha-
ciendo es agravar esta situación.
–¿Quéproponepues?
–La prioridad de la política espa-
ñola debe ser otra: estabilidad a
medio plazo, fomento de las polí-
ticas de crecimiento económico y
fundamentalmente un cambio ra-
dical de la financiación a las em-

presas, en inversión productiva.
–¿Ysepuede?
–Tenemos empresas importantes
en número y competitividad y esa
es la base. No creemos que sea el
momento de aumentar la edad de
jubilación por ejemplo, hay que
trabajar por disminuir el paro ju-
venil, con formación. Esas son las
prioridades, justo lo contrario de
lo que está haciendo el gobierno

de la nación. Las personas son lo
primero, por eso es absolutamen-
te imprescindible tener un plan de
choque para que nadie, nadie, se
quede sin techo o sin poder comer.
Debemos parar la exclusión social,
las medidas van en una doble di-
rección, hacía las personas y hacía
las empresas. Parece algo obvio,
pero para el Gobierno de la nación
no lo es.

● Gaspar Llanes, Secretario General de Economía

“Debemos asegurar que no
hayamás exclusión social”

D. A.
Gaspar Llanes en la terraza del Gran Hotel.

C. C.

Canjáyar acoge por tercer año
consecutivo un curso de verano
de la Universidad de Almería.
Los dos precedentes estuvieron
dedicados al estudio de la biodi-
versidad y el de este año se cen-
tra en la gastronomía, con el
análisis de la cocina almeriense
y de otros asuntos como la reco-
lección y el uso gastronómico de
las plantas que se recolectan en
el valle del Andarax, el protoco-
lo que ha de seguirse en la me-
sa, la coctelería molecular, la
cocina popular de Almería, la
fusión de las culturas árabe y
cristiana en la rica gastronomía
de la provincia, la salud vincu-

lada a la cocina o un recorrido
por el vino que se produce en la
zona. El curso cuenta también
con talleres prácticos como una
cata de aceite, un taller de coci-
na popular impulsado por la
Asociación de Mujeres de Can-
jáyar y otro sobre dulces (en es-
ta localidad son famosos sus
merengues).

Las sesiones fueron inaugura-
das esta mañana por el rector de
la Universidad de Almería, Pe-
dro Molina y el alcalde de Can-
jáyar, Francisco Alonso, que han
estado acompañados por el di-
rector de los cursos de verano
de la Universidad, Francisco de
Oña, uno de los dos directores
de este seminario, José Gallar-
do, y el primero de los ponen-
tes, el chef José Álvarez del res-
taurante La Costa de El Ejido,
poseedor de la estrecha Miche-
lín más antigua de Andalucía.

En la inauguración se ha ha-
blado de la gastronomía “rotun-

da, sabrosa y con identidad pro-
pia” que tiene Almería y de la
calidad de sus productos, mu-
chos de ellos expuestos esta ma-
ñana en un bodegón preparado
a tal efecto en el Salón Cultural
de Las Cañadillas, donde se rea-
liza este curso.

Allí había aceite de Canjáyar,
vino de las bodegas del Anda-
rax, pescado y marisco fresco,
hortalizas, miel, frutos secos y
dulces, todos ellos representa-
tivos de la provincia. La de Al-
mería, ha dicho Pedro Molina,
es una cocina imaginativa, va-
riada y original, “como ocurre
con la inmensa mayoría de las
cocinas populares a que a lo lar-
go de los siglos tuvieron que
apañárselas con recursos más
bien escasos”.

El curso, que se prolongará
hasta el viernes, contará en se-
siones de mañana y tarde con la
presencia de profesores de la
UAL, de la Escuela de Hostelería
del IES Almeraya y de la sección
de Hostelería del IES Alyanub
de Mojácar, de expertos gastro-
nómicos, un barman, un bode-
guero (Francisco Calvache) y de
doctores que hablarán de la sa-
lud vinculada con los hábitos
alimenticios.

La gastronomía almeriense se debate en
Canjáyar, que abre los cursos en la provincia

Alolargodetresdíasse

profundizaráenestetema.

Habrátalleresdecocinay

postresyunacatadeaceite

D. A.

Mesa inaugural del curso que acoge Canjáyar.
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GASPAR LLANES APUESTA POR 
LAS POLÍTICAS DE CRECIMIENTO 
PARA SALIR DE LA CRISIS 
El secretario general de Economía de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, 

Gaspar Llanes, ha apostado hoy, durante la inauguración del curso de verano de la Universidad 

de Almería ‘Información para el análisis, toma de decisiones y evaluación de políticas públicas’, 

por poner en marcha “políticas de crecimiento basadas en las personas y en las empresas para 

salir de la crisis”.

 En su intervención, Gaspar Llanes ha criticado la política económica del Gobierno central por estar apoyada “en un 

diagnóstico erróneo sobre la situación de la economía española que le ha llevado a aplicar unas políticas equivocadas 

que han tenido y están teniendo consecuencias negativas”. Así, según el secretario general de Economía, el 

diagnóstico realizado por el Ejecutivo español en 2011 sostenía que el gasto público era excesivo y que gran parte del 

problema lo constituían las comunidades autónomas, que los trabajadores españoles no eran productivos, por lo que 

era necesaria una reforma laboral, y que las empresas españolas no eran competitivas en el mercado exterior. 

 

Llanes ha analizado cada una de estas premisas para concluir que son erróneas, ofreciendo una comparativa de datos 

macroeconómicos españoles con los de otros países de la Unión Europea y explicando que la crisis económica “es un 

problema nacido de la burbuja inmobiliaria que afecta a la demanda, a nuestro sistema financiero y a la financiación de 

nuestras empresas”. Según ha detallado, “las comunidades autónomas tienen el 50% del gasto público y en Andalucía 

el 82% de ese presupuesto va destinado a educación, sanidad y servicios sociales, mientras que las comunidades 

autónomas suponen menos del 20% del déficit en España. Es más, -ha añadido- las comunidades hemos recortado un 

70% el déficit en 2012 mientras que el Estado lo ha aumentado en un 40%”.   

Gaspar Llanes, secretario general de Economía; José Guerrero, vicerrector de la Universidad de Almería; y Alfredo Martínez, director del curso 

inaugurado hoy.
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Asimismo, el secretario general de Economía ha señalado que “nuestra economía no tiene problemas de oferta, porque 

nuestros trabajadores son productivos, nuestras empresas son competitivas y están exportando por encima de la media 

europea durante los últimos años y porque tenemos muchas empresas, el doble que Alemania y Francia, pero son 

empresas pequeñas y jóvenes y por tanto lo que necesitan son políticas de crecimiento basadas en las personas y las 

empresas”. En este sentido, ha añadido que es necesario “luchar contra el empobrecimiento que están sufriendo 

muchas familias y proporcionar empleo a todas las personas”, además de la posibilidad de recualificar a los 

desempleados para que vuelvan a acceder al mercado laboral, y que “hay que activar la innovación y la financiación 

empresarial” para salir de la crisis. 

 

 

 

  

Recomendar esto en GoogleMe gusta Sé el primero de tus amigos al que le gusta esto.
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Los universitarios andaluces pagarán por la matrícula del 
curso 8 euros más que el pasado año
19 julio, 2013 @ 13:42

Los universitarios andaluces pagarán “sólo ocho euros más que el año pasado por curso 
completo”, una subida inferior al incremento del IPC. Así lo ha anunciado este viernes el 
secretario general de Universidades del Gobierno andaluz, Francisco Triguero, antes de 
participar en una ponencia en el curso de verano sobre Información para el análisis, toma 
de decisiones y evaluación de políticas públicas.

Triguero acompañado por el rector y Alfredo Martínez Almécija

Triguero ha destacado que esta subida “situará a Andalucía en contraposición con otras 
comunidades autónomas que sí aumentarán sus tasas hasta un 20 por ciento”. “Hemos 
ajustado la subida de las tasas a los costes de desarrollo de la actividad en lugar de que 
esta responda a costes caprichosos”, ha señalado.

Eñ secretario general de Universidades ha explicado también que tras la implantación de 
los estudios de doctorado de acuerdo al marco europeo, el Gobierno andaluz ha hecho un 
esfuerzo “importante” por adaptar el precio de los másteres que habilitan o no 
profesionalmente, y que a la hora de adaptar esos precios, el próximo curso se licenciará 
la primera promoción de grado en las universidades andaluzas, con lo que se esperan 
mucho más alumnos potenciales para másteres y doctorados.

Artículo impreso desde Almeria 360: http://almeria360.com

URL artículo: -universitarios-http://almeria360.com/portada/19072013_los
andaluces-pagaran-por-curso-8-euros-mas-que-el-pasado-ano_84782.html

Page 1 of 2Almeria 360 » Los universitarios andaluces pagarán por la matrícula del curso 8 euros...

22/07/2013http://almeria360.com/portada/19072013_los-universitarios-andaluces-pagaran-por-cu...



- Almeria 360 - http://almeria360.com -

La evaluación de las políticas públicas, a examen en los cursos 
de verano de la UAL
17 julio, 2013 @ 16:36

El curso de verano  Información para el análisis, toma de decisiones y evaluación de 
políticas públicas, dirigido desde hace ya ocho ediciones por el catedrático de Estadística 
de la UAL Alfredo Martínez Almécija y el presidente de la Academia de Ciencias Sociales y 
del Medio Ambiente de Andalucía y también catedrático de Estadística e Investigación 
Operativa de la Universidad de Sevilla, Antonio Pascual Acosta, es el más veterano de 
cuantos lleva celebrando la Universidad de Almería desde el año 2000.

Y cada año consiguen sorprender a los participantes de los usos que puede tener la 
estadística como herramienta de medición precisa y versátil para estudiar y explicar lo 
que pasa a nuestro alrededor.

Eso es lo que se quiere poner de manifiesto también en esta edición: que contar con una 
base medible y controlable, con cifras que sean difíciles de manipular y de adulterar, 
ofrece el armazón necesario sobre el que construir argumentos, establecer prioridades y 
tomar decisiones, cada uno en el ámbito de sus responsabilidades.

Así lo ha explicado el vicerrector de Estudiantes, Extensión Universitaria y Deportes, José 
Antonio Guerrero, en la inauguración de este seminario. Guerrero ha señalado que “los 
datos son algo tangible y sin posibilidad de interpretaciones diferentes si se toman como 
lo que son: cifras que constatan una realidad objetiva. Y esa transparencia es ahora más 
necesaria que nunca porque difícilmente se pueden tomar buenas decisiones con mala 
información, o con información tergiversada”.

El curso tiene por objetivo explicar cómo ayuda la estadística a prever resultados 
electorales o a revelar la realidad económica, social, demográfica, sociológica o mediática, 
“porque todos ellos son campos en los que la estadística tiene mucho que decir y que 
ofrecer”.

La primera conferencia de este curso de verano ha sido la impartida por el Secretario 
general de Economía de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la 
Junta de Andalucía, Gaspar Llanes, que ha hablado de economía y de políticas públicas. 
En este curso también participará mañana el Secretario General de Universidades, 
Francisco Triguero y el viernes la clausura correrá a cargo de la Consejera de Presidencia 
e Igualdad de la Junta, Susana Díaz.
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